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Утром 1 июня состоялось торжествен-
ное открытие после масштабной рекон-
струкции двора домов № 9 и 10. Все 
работы выполнены за бюджетный счет. 

О необходимости серьезных перемен 
заговорили еще в 2016 году. Тогда жите-
ли домов № 9 и 10 обратились в адми-
нистрацию р. п. Кольцово с проблемой: 
их двор обветшал и устарел — плохой 
асфальт, непрактичные, неудобные 
проезды, отжившее свое малые архи-
тектурные формы. Поддержал людей 
и вызвался помочь в важном, но непро-
стом деле заместитель председателя 
Совета депутатов р. п. Кольцово Вадим 
Ильюченко. Под его началом с помощью 

программы «Комфортная городская 
среда» получилось реализовать мечты 
жильцов о красивой и функциональной 
придомовой территории.

— Благодарен всем, без кого наш 
проект не смог бы состояться. Большое 
спасибо строителям, особенно фирме 
«Проспект». Особенно хочу отметить 
людей, которые стали настоящими 
двигателями этого процесса: жительниц 
наукограда Людмилу 
Фёдоровну Степа -
нову, Любовь Нико-
лаевну Огурцову, а 
также кольцовца Ми-
хаила Ивановича Ба-

стрыкина и всех членов возглавляемого 
им Союзом пенсионеров, — поделился 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
зампредседателя Совета депутатов  
р. п. Кольцово Вадим Ильюченко.

Благодаря коллективным, объединен-
ным усилиям, командной работе и под-
держке области к концу осени 2023 года 
все основные ремонтные работы были 
выполнены. Чуть позже был завершен и 
последний этап — обустройство детской 
площадки.

Поздравить детей и взрослых с благо-
устройством двора пришел мэр Кольцо-
во Николай Красников:

— Простой двор, но 
именно с него начинает-
ся та самая малая роди-
на, переходящая в боль-
шую. Спасибо нашим 
строителям, которые не 
только два года работали 
над этим проектом, но 
и с первых домов Коль-
цово думали о людях и 
детях, заботились, чтобы 
площадки получались 

больше и лучше, чем того требовали 
нормативы. Запросы населения ме-
няются, мы меняемся вместе с ними 
и поэтому сейчас вновь проводим ре-
конструкцию придомовых территорий. 
Благодарен жителям дворов № 9 и 10, 
поддержавшим своей организованно-
стью и конструктивизмом новый фор-
мат работы. Выражаю благодарность 
зампредседателя Совета депутатов 
р. п. Кольцово Вадиму Ильюченко, в 
контакте с которым жителям удалось 

Для региона это редкий случай, а для Кольцово — и вовсе 
первый за всю историю.

Праздник детства в Кольцово: от реконструкции двора 
до книжной ярмарки
В этом году к Международному дню защиты детей в наукограде приурочили сразу несколько значимых событий.
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реализовать проект, и конечно, огром-
ная благодарность — министерству 
жилищно-коммунального хозяйства 
Новосибирской области.

Высоко оценил проделанную работу 
замминистра ЖКХ и энергетики НСО 
Евгений Назаров:
— Это был сложный проект, на который 

потратили свыше 20 миллионов рублей. 
Хочу пожелать всем участникам, строи-
телям, депутатам, жителям этого двора, 
чтобы они и дальше активно участвова-
ли в благоустройстве наукограда. Мы, 
как министерство, со своей стороны 
будем поддерживать начинания и спо-
собствовать развитию благоустройства 
дворовых и общественных территорий 
в наукограде Кольцово!

Рассказал об уникальности рекон-
струированной территории и озвучил 
дальнейшие планы по благоустройству 
дворов председатель Совета депутатов 
р. п. Кольцово, академик РАН Сергей 
Нетёсов:
— На самом деле, двор не соответству-

ет нормативам СССР, он больше при-
мерно в полтора раза. И это было и есть 
достижение администрации Кольцово 
и «Вектора». Я вас искренне поздрав-
ляю, что такую уникальную территорию 
реконструировали. И надо сказать, что 
мы эту программу будем, конечно же, 
продолжать, расширять и делать нашу 
жизнь еще более прекрасной, еще 
более наполненной разными интерес-
ными аттракционами и возможностями.

Сейчас в Кольцово ожидают 
реконструкции по специальной 

программе дворы домов  
№ 1, 2, 3, 12, 13, 14.

Помимо официальных речей и по-
здравлений в честь открытия обнов-
ленного двора, силами культурно-до-
сугового центра «Импульс» была под-

готовлена большая развлекательная 
программа. Для взрослых и детей 
выступали скоморохи, проводились 
игры, звучали зажигательные песни, в 
том числе была исполнена композиция 
«Наш сосед» от группы «Капучино», а 
также состоялось небольшое угощение.

С 11:00 празднование Дня защиты де-
тей переместилось на площадь у Коль-
цовской детской школы искусств. Здесь 
взрослых и детей ждали праздничный 
концерт, аттракционы, ростовые куклы, 
розыгрыши призов, торговля сувени-
рами и сладостями. Особым подарком 
стала книжная ярмарка от Кольцовской 
городской библиотеки.
— В наукограде сейчас нет специ-

ализированных книжных магазинов. 
Поэтому мы решили в первый день 
лета организовать ярмарку, на кото-
рой по приятным ценам можно было 
приобрести литературу для взрослых 
и детей от книжных издательств и ма-
газинов Новосибирска, — поделилась с 
пресс-службой наукограда Кольцово ди-
ректор библиотеки Виолетта Бондарь.

Поддержали идею и привезли свою 

продукцию в наукоград книжные магази-
ны «Перемен», «Сибирь на страницах», 
«Маленький Мук», а также издательство 
«Сибпринт».

Также для библиофилов наукогра-
да были организованы буккроссинг, 
мастер-класс по изготовлению ярких 
книжных закладок в форме бабочек, 
аквагрим и акция «Не судите книгу по 
обложке», в рамках которой нужно было 
предположить, о чем написана книга, 
только взглянув на обложку. 

Мэр Кольцово Николай Красников вру-
чил благодарственные письма семьям 
Сальниковых и Домрачевых за вклад в 
развитие научного городка. Также из рук 
главы р. п. Кольцово получили награды 
юные победители международных кон-
курсов и фестивалей.

Праздник, посвященный детству, 
завершился в наукограде вечерней 
программой «Сказки во дворах» от 
Союза пенсионеров. В рамках ежегод-
ного проекта они разыграли небольшой 
спектакль, погрузив ребят в волшебную 
атмосферу беззаботного лета, которое 
только начинается.
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Акция по высадке деревьев открыла цикл мероприятий, приуроченных к 50-летию Государственного научного центра 
вирусологии и биотехнологии.

В последний день весны в наукограде прошла международная эколого-
патрио тическая акция.

В последний день мая на территории 
научной площадки ФБУН ГНЦ ВБ «Век-
тор» Роспотребнадзора состоялась 
высадка 20 пирамидальных тополей —  
по количеству научных и научно-про-
изводственных отделов градообразу-
ющего предприятия Кольцово, среди 
которых: теоретический отдел; отдел 
разработки и производства средств 
диагностики вирусных заболеваний; ге-
номных исследований; биоинженерии; 
биофизики и экологических исследова-
ний и другие.

Обратился к собравшимся и подчерк-
нул значимость момента генеральный 
директор ФБУН ГНЦ ВБ «Вектор» Рос-
потребнадзора Александр Агафонов:
— Закладывать аллеи — хорошая и 

добрая традиция, ей следуют научные 

институты всего мира, тем самым со-
храняя память и преемственность поко-
лений. Для нас эта аллея станет первой. 

Каждое дерево на аллее 
символизирует один отдел 

«Вектора». 

Сегодня мы высадили только первые 
саженцы от научных отделов. Скоро их 
дополнят деревья от сотрудников всех 
подразделений, сопровождающих нашу 
работу.

Помощь в организации и проведении 
закладки памятной аллеи оказали 
администрация р. п. Кольцово, лично 
мэр Николай Красников, а также Фонд 
«Мой наукоград» и МБУ «ФАСАД», ко-

торое в том числе помогло с выбором 
деревьев.
— Сначала мы хотели высадить ябло-

ни, которые красиво цветут красными 
цветами. Однако, посовещавшись, 
все-таки сделали выбор в пользу пира-
мидальных тополей. С одной стороны, 
они внешне более строгие, с другой —  
сохраняют декоративные качества 
больше сезонов, чем яблони, — по-
делился с пресс-службой наукограда 
Кольцово Александр Агафонов.

Помимо высадки деревьев, на «Ал-
лее в честь 50-летия образования 
ФБУН ГНЦ ВБ «Вектор» Роспотреб-
надзора» также состоялось открытие 
памятного камня. По завершении всех 
работ у него было сделано коллектив-
ное фото.

 Приветствовал собравшихся и принял 
активное участие в мероприятии мэр 
Николай Красников:
— Мы собрались на Аллее мира 

ради важного дела. Неслучайно его 
символично связали с человеческими 
потерями, о которых мы не должны 
забывать. Мы обязаны этим грустным 
цифрам, за которыми стоят жизни 
наших с вами дедов, бабушек, отцов 
и матерей. Они в нашей памяти как 
бессмертный полк, который и воюет, и 
живет, и садит деревья, и грустит под 
ними. Давайте почтим их память этой 
прекрасной акцией.

Свой вклад в озеленение наукограда 
пришли внести члены детских обще-

ственных объединений «Юнармия» и 
«Юные инспекторы движения» (ЮИД). 
Несмотря на свой возраст, ребята очень 
ответственно подошли к патриотическо-
му мероприятию. Они объединились в 
группы с неравнодушными жителями 
Кольцово, чтобы вместе позаботиться 
об экологии городка.
— Участники ЮИД не только занима-

ются профилактической работой по 
пропаганде правил дорожного движе-
ния в школах, но и принимают актив-
ное участие в массовых культурных 
мероприятиях, среди которых патрио-
тическая акция «Сад памяти». Задача 
нашего движения — воспитать грамот-
ного участника дорожного движения и 

Яблони и пихты украсили «Сад памяти»

Аллея в честь образования «Вектора» появилась в Кольцово
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культурного человека, того, кто уважает 
историю своей страны, чтит память о 
людях, которые отдали свою жизнь ради 
мирного неба над головой следующих 
поколений. Поэтому ребята отозвались 
на эту акцию и с удовольствием при-
шли принять участие, — поделилась 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
старший государственный инспектор 
безопасности дорожного движения 
(БДД) отдела пропаганды БДД УГИБДД 
ГУ МВД России, майор полиции Свет-
лана Христолюбова.

Сотрудники линейного отдела полиции 
на станции Инская приезжают из Пер-
вомайского района в Кольцово, чтобы 
принять участие в акции «Сад памяти», 
уже не первый раз. Для них это стало 
традицией, которую они не нарушают 
даже в отпускные дни. Слаженно ра-
ботая в своей группе, они посадили не 
одно дерево.
— Мы уже второй год подряд участвуем 

в этой акции. Считаю, что это меропри-
ятие позволяет нам на личном примере 
показать подрастающему поколению, 
как творятся добрые дела и как это 
значимо для нашего будущего. Сегодня 
здесь много маленьких детишек, приятно 
смотреть, что ребята заинтересованы.  
Я считаю, что это очень важная акция. 
Вроде бы нет ничего сверхъестествен-
ного в том, чтобы посадить дерево, но 
здесь важен масштаб: в мероприятии 
ежегодно участвует вся страна, а все эта-
пы заранее спланированы, — прокоммен-
тировал начальник полиции линейного 
отдела на станции Инская Павел Кулик.

Подобные мероприятия идут на пользу 
не только наукограду, но и его жителям —  
акция послужила объединению несколь-
ких поколений. У каждого участника в 
группе были свои задачи: кто-то подка-
пывал яму под размер саженца, кто-то 
носил воду, а кто-то следил за тем, чтобы 
дерево встало под правильным углом.
— Как и всем в нашем общественном 

объединении, мне близко патриоти-
ческое направление. Я пошла на эту 

акцию, так как думаю, что хранить 
память о людях, погибших в Великой 
Отечественной войне, очень важно. 
Кроме того, сейчас в мире присутству-
ет проблема вырубки лесов, поэтому 
чем больше мы посадим деревьев, 
тем будет лучше для планеты. На по-
добных акциях можно познакомиться 
с людьми разных возрастов, весело и 
интересно провести время, — отмети-
ла участница военно-патриотического 
общественного движения «Юнармия» 
Настя Шаповал.

В высадке деревьев приняли участие 
члены Совета ветеранов и Союза 
пенсионеров Кольцово. Многие из них 
большую часть своей жизни проживают 
в наукограде и с трепетом относятся не 
только к памяти о погибших соотече-
ственниках, но и к своему дому.
— Я живу в Кольцово сорок пятый год 

и очень люблю свой родной городок. 
Каждой дорожкой, каждым кустиком, 
каждой веточкой дорожу. Каждый раз 
прохожу и останавливаюсь полюбо-

ваться. А почему я люблю Кольцово? 
Да потому что я безумно люблю свою 
Родину. Я обязательно запомню это 
дерево, незаметно привяжу маленькую 
ленточку и буду вспоминать ребятишек, 
вместе с которыми мы его посадили, —  
рассказала жительница Кольцово Та-
тьяна Подзорова.

Необходимый инвентарь для акции 
был предоставлен муниципальным 
бюджетным учреждением «Фасад». 
Благодаря общим усилиям ветеранов, 
школьников, гостей и жителей науко-

града, на Аллее мира было высажено  
19 пихт и 30 яблонь. Все присутствую-
щие запомнят этот день, когда вместе 
с единомышленниками им удалось вне-
сти свой неоценимый вклад в историю 
Кольцово и всей страны.

Акция «Сад памяти» проходит не 
только в Кольцово, но и по всей России. 
Ежегодно в ней принимают участие 
миллионы людей, которые сажают де-
ревья в память о погибших в Великой 
Отечественной войне. 

«Сад памяти» —  всероссийское движение, которое объеди-
няет людей и сохраняет память о подвиге советского народа.
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2024 год в России объявлен Годом семьи. Когда во всем «цивилизованном 
мире» разрушаются семейные ценности, наша страна пытается эти ценности 
сохранить и приумножить. 

Ольга Домрачева — несомненный 
лидер семейного и волонтерского дви-
жения в наукограде Кольцово — роди-
лась и выросла в п. Яровое Алтайского 
края. В родительской семье царили 
трудолюбие, порядочность, ответствен-
ность, честность, доброта. Олина мама 
и сестра вязали и шили, занимались 
садоводством, много читали. Папа был 
мастером на все руки: делал из дерева 
детскую и садовую мебель, переплетал 
книги, изучал конструирование и ме-
ханику, увлекался каллиграфией. Все 
вместе выращивали урожай на дачном 
участке и делали домашние заготовки.
— С самого детства, — рассказы-

вает Ольга, — я очень любила ри-
совать, выжигать, что-то мастерить 
вместе с папой. Окончила обычную и 
художественную школу, потом получила 
высшее гуманитарное образование:  
в 2005 году — диплом НГПУ по специ-
альности «Педагогика и психология» с 
дополнительной специальностью «Рус-
ский язык и литература».

С 2006 по 2022 год Ольга Домрачева 
была менеджером по персоналу и по-
мощником директора в группе компаний 
Navitel. Но педагогика и психология 

помогали и помогают Ольге уже много 
лет не только и не столько на рабочем 
месте…

С будущим мужем Алексеем Домра-
чевым она познакомилась в 2002 году 
на сайте онлайн-знакомств. Завязалась 
оживленная переписка, потом молодые 
люди встретились и очень скоро поняли: 
это не просто влюбленность, а сильное, 
настоящее чувство.
— Мы уже больше 20 лет вместе. Алек-

сей очень скромный, — Ольга немного 
смущается и как-то расцветает вся 
изнутри, когда говорит о муже. — Он 
очень стабильный, постоянный человек. 
Окончил НГУ и уже 24 года работает в 
компании Navitel. Прошел путь от про-
стого программиста до руководящей 
должности. Собственно, это не я, а 
Лёша всё это время работает, обеспе-
чивает семью. Самый чудесный человек 
в мире. И мастер на все руки. Он умеет 
делать абсолютно всё: начиная от того, 
что можно прикрутить, починить, за-
канчивая изготовлением сырокопченой 
колбасы. Он очень увлечен кулинарией: 
коптит мясо, делает рыбные и мясные 
консервы, невероятно вкусные блюда. 
Только он не любит бывать на виду, 

ГОД СЕМЬИ

Ольга Домрачева: «Мы все в Кольцово —  
одна большая семья»
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предоставляет эту «почетную» возмож-
ность мне.

С таким мужем — как за каменной сте-
ной. Вернее, за кирпичной: несколько 
лет Домрачевы строили себе дом и в 
августе 2018 года, наконец, переехали 
в него. Потому что семья год от года 
растет, и каждому нужно хоть немного 
личного пространства.
— Сначала у нас родилась дочь Софья 

(2007), потом мальчишки: Лёва (2010), 
Миша (2014) и Роман (2016). В 2021 году 
появился маленький Егорка. В нашем 
большом доме есть где поиграть и во-
обще разгуляться и детям, и любимцам 
семьи — бенгальской кошке Алисе и 
мейн-куну Арни.

Еще у Домрачевых в доме размести-
лась большая семейная библиотека. 
Родители воспитывают в детях любовь 
к литературе.
— С Ромой, бывает, разговариваем, он 

сидит и ругается: «Зачем этот читатель-
ский дневник? Что это там за буквы?!» 
Приходится объяснять, что умение 
складывать буквы в слова, потом — в 
предложения — это дар, которым надо 
пользоваться. Уметь погрузиться в мир 
книги — это огромное удовольствие.  
А вот старшую Соню уговаривать читать 
не надо. У нее невероятные с детства 
размышления и философские мысли. 
И память на стихи феноменальная.  
Я иногда записываю за Соней, что она 
говорит, а потом выкладываю в соцсети 
на свою страницу. И люди откликаются: 
«О, вот это да!» У нее свое, очень тонкое 
чувство юмора, личное, ни на чье не 
похожее восприятие всего происходя-
щего. Еще наша Соня почти полтора 
года проработала колористом! Очень 
любит краситься и успела побывать и с 
рыжими, и с голубыми, и с фиолетовыми 
волосами.

Очень важно следовать за интересами 
детей, считает многодетная мама. Ведь 
мнение или желание ребенка может 
отличаться от родительского. Человек 
сам должен нести ответственность за 
свой выбор, каким бы он ни был.
— И ведь необязательно выбор ре-

бенка будет совпадать с тем, что мы 
с мужем думаем. Возможность чутко 
прислушаться и нащупать то, что есть 
внутри, — очень важно. Поэтому у нас 
строго только с обязательными предме-
тами и совершенно свободно с хобби. 
Например, Лев — хозяйственный това-
рищ. Всё, что связано с садоводством, 
готовкой — это его тема. Миша занима-

ется джиу-джитсу и в семейном театре 
«Несерьезный возраст». С Ромой инте-
ресно, с самого рождения было видно, 
что у нас растет большой начальник. Он 
у нас очень основательный товарищ.  
А Егор — единственный ребенок в се-
мье, который любит рисовать на стенах. 
Бежит с зажатым кулачком, понятно 
всем — будет новое художество.

Есть и традиции для всей семьи, 
когда все при деле. Например, домаш-
ние соления. Или лепка пельменей. 
Пельмени — это вообще целый ритуал. 
Собирается вся семья в столовой. Один 
раскатывает тесто на машинке, другой 
кружочки формирует, третий фарш кла-
дет и так далее.

В такой большой семье невозможно 
без взаимовыручки и дополнительных 
рук. Учитывая, что родные бабушки 
живут далеко — в Алтайском крае и 
Курганской области, у Домрачевых 
есть няня, с которой при необходимо-
сти можно оставить детей. Еще раз в 
неделю приезжает помощница по хозяй-
ству. Правда, это давно уже не просто 
помощники для многодетных родителей, 
это почти члены семьи.

Нужно заметить это удивительное 
свойство многодетности — разрастать-
ся вширь далеко за пределы своей 
семьи. Увлечения и социальные связи 
каждого из Домрачевых сплачивают 
вокруг них других людей. Но главный 
генератор общественной деятельно-
сти в этой семье, конечно, Ольга. Это 
ее стараниями проходят в Кольцово 
мастер-классы и множество благотвори-
тельных концертов. Но и это еще не всё.
— Несколько лет назад наша Соня 

занималась на курсе профориентации 
в школе бизнеса для подростков. Это 
был 2019 год, а там и ковид. В конце 
курса должна была быть ярмарка со 
своими проектами, но из-за ограниче-
ний ярмарка так и не состоялась. Вот 
мы и решили устроить свою ярмарку 
для Сони и для всех желающих. Теперь 
в Кольцово сами проводим это меропри-
ятие каждый год. Сначала участвовали 
50 человек, потом — сто. В 2023 году —  
уже больше двухсот. Всё начинается 
с детей, а потом мне и другим родите-
лям это становится интересно. Общее 
усилие над тем, что нравится детям, 
сближает, делает невидимой грань 
между ребенком и родителем. Даже 
мелочи становятся такими объединяю-
щими точками в движении вперед. Вот, 
например, у меня появилась идея: а 
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давайте флажную гирлянду для нашей 
ярмарки сошьем? Кидаю на обсужде-
ние. А потом все вместе — родители, 
дети — шьем флажки, потом вместе 
бегаем и украшаем…

Дети помогают Ольге не только от-
крывать в себе внутреннего ребенка, 
сохранять гармонию в хроническом 
стрессе современности из-за новых, 
порой ужасающих новостей, но и комму-
ницировать с окружающими взрослыми.
— С самого начала мобилизации я 

задала себе вопрос: «Что лично я могу 
сделать?» Узнала, что есть российское 
волонтерское движение «Золотые руки  
ангела», которое помогает нашим 
бойцам на СВО. Решила организовать 
филиал у нас в Кольцово. Очень рада, 
что администрация Кольцово поддер-
жала эту идею. Сложно было вначале. 
Но у нас невероятно отзывчивые люди, 
помогал каждый, кто может. Со вре-
менем начали появляться спонсоры, 
волонтеры. Более трехсот волонтеров 
изготавливают и передают безвозмезд-
но для участников СВО носилки, пятито-
чечники, окопные свечи, маскировочные 

сети, валики для госпиталей и многое 
другое. Масштаб изготовления тех же 
пятиточечников в Кольцово — 4 % от 
общероссийского объема!

Вот так началось всё с детских ма-
стер-классов и ярмарок, а потом плавно 
перешло к серьезной волонтерской 

работе в рамках СВО. Когда Ольга по-
няла, что «Золотые руки ангела» уже 
по максимуму «настроены» и сейчас 
это всё прекрасно работает условно 
без неё, появились другие идеи. Начала 

заниматься организацией занятий по 
тактической медицине. То есть обу-
чением оказания первой помощи при 
ранениях в бою.
— На базовом курсе по тактической 

медицине я узнала, что далеко не все 
бойцы знают, как оказать само- и взаи-
мопомощь при ранении. Я думаю, как же 
так, надо же что-то делать. По горячим 
следам после курса получилось собрать 
две группы и провести инструкторскую 
аттестацию у основателя проекта «Тех-
нологии выживания» Юрия Евича. Так 
в Новосибирске появилось 18 аттесто-
ванных инструкторов. Потом мы стали 
проводить курсы по такмеду для граж-
данских, военных… За год обучили уже 
более 4000 человек.

Бескорыстность в семье, умение 
отдавать себя сначала родным и близ-
ким, потом тем, кто рядом, — процесс 

светлый и бесконечный. И он вовлекает 
в свою световую орбиту все большее 
количество «светильников». Помните, 
как у Маяковского?
«Светить всегда, светить везде,
До дней последних донца,
Светить — и никаких гвоздей!»
— Свет в душе есть у каждого, — счи-

тает наша героиня. — Один из самых 
удивительных опытов работы был в 
исправительной колонии строгого ре-
жима. Мы провели там пять занятий 
по тактической медицине для ребят, 
которые собираются на СВО. Когда мы 
шли по территории колонии, увидели 
церковь, в которой расписывал стены 
бывший заключенный. Заходишь туда 
и абсолютно спокойно себя чувствуешь. 
Вот это ощущение, что везде — люди. 
Там — люди, и здесь — тоже люди…

Люди…
Ольга о своей многодетности говорит 

очень мало. Она, если честно, всё это 
время порывалась больше рассказывать 
о других. О тех, кто живет, учится и рабо-
тает с ней рядом — в Кольцово. О детях, 
волонтерах, бескорыстных помощниках, 
спонсорах… С заботой о всех. Так, как 
будто она — мама, а мы все, жители 
наукограда Кольцово, — ее большая на-
стоящая семья. И, кажется, в этой семье 
нужно постоянно ждать прибавления.

Если Вы живете в Кольцово, у Вас большая дружная семья и Вы готовы 
рассказать об этом, напишите нам по адресу pr@cink.info и оставьте свои 
координаты. С Вами свяжется редактор!

Я хочу, чтобы на моем примере дети видели, как нужно по-
зиционировать себя в обществе. Мы не одни, не каждый сам 
по себе. Сила — в объединении, во взаимопомощи. 
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Старт празднику дал флешмоб «Гуля-
ем в стиле Пушкина». Организаторами 
необычной инициативы выступили: 
Молодежный центр Кольцово и ЦДТ 
«Факел».  

— Мы заранее объявили, что ждем 
гостей в костюмах эпохи Пушкина, 
элементах костюмов или аксессуаров. 
Рады, что многие откликнулись, и даже 
наш мэр Николай Красников пришел в 
смокинге и цилиндре, — поделилась с 
пресс-службой наукограда Кольцово  
и. о. директора МЦ Ольга Русакова.

В ожидании торжественного открытия 
нарядные гости степенно прогуливались 
вдоль озера под звуки классической 
музыки в исполнении новосибирского 
струнного квартета «Престиж». 

С импровизированной сцены обра-
тилась к жителям и гостям наукограда, 
поздравила с днем рождения Пушкина 
и подчеркнула масштаб личности поэта 
директор Кольцовской городской библи-
отеки Виолетта Бондарь:

В 2011 году Президент РФ издал указ, 
что ежегодно 6 июня мы отмечаем два 
события: день рождения великого по-
эта и День русского языка. 

В Кольцово тематические программы 
в честь дня рождения А. С. Пушкина 

проводят с 2012 года. Жители науко-
града ждут их с нетерпением, многие 
являются настоящими поклонниками 
творчества поэта, хорошо знают о его 
личности, жизни, ближайшем окружении 
и даже наизусть цитируют целые поэмы. 

Среди таких знатоков и ценителей 
творчества — мэр Кольцово.
— День рождения Пушкина в моей 

семье и лично для меня всегда осо-
бенный. Я, как сын журналиста, всю 
жизнь пишу стихи и не устаю востор-
гаться легкостью его слога и умением 
соответствовать времени. Многое в 
истории не проходит проверку веками. 
А вот поэт, который сегодня отметил 
бы 225 лет, пережил и переживет века.  
И я уверен, что его будут читать и наши 
правнуки, и праправнуки, — поделился 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
Николай Красников. 

В «Парке Пушкина» было организо-
вано множество площадок. На главной 
сцене Союз пенсионеров наукограда 

Кольцово представил инсценировку 
«Сказки о рыбаке и рыбке». 

Для гостей, не чуждых дара декла-
мации, работал открытый микрофон. 
В числе желающих прочитать публике 
стихи или отрывки из прозаических 

произведений был и мэр наукограда. 
Николай Красников прочел публике 
свое стихотворение «Ресторан “Счаст-
ливый Пушкин”».

Сотрудники Кольцовской библиотеки 
проводили урок каллиграфии и учили 
чернильным пером выводить на бума-
ге строки пушкинских стихотворений. 
Также можно было сделать книжную 
закладку в виде гусиного пера и попро-
бовать создать свой портрет Пушкина. 

Гостям, которых привлекали более 
динамичные развлечения, спортивный 
клуб из Академгородка «Виктория» 
предлагал освоить азы фехтования.

Ярким событием праздника стал 
показ студии альтернативной моды 
Татьяны Киселёвой «Озорной квилт». 
Зрители впервые увидели новую кол-
лекцию одежды «Во всех ты, Душенька, 
нарядах хороша». 

Завершили масштабную программу 
вечера театрализованное представле-
ние и бал. Дамы в воздушных платьях 
и кавалеры в строгих костюмах кру-
жились в вальсе, падеграсе, польке. 
Освоить простые хореографические 
движения и присоединиться к танцам 
мог каждый.
«Пушкинский парк» в наукограде 

Кольцово стал настоящим праздником 
поэзии, музыки, танца и творчества. 
Юбилей поэта был отмечен с размахом 
и подарил всем присутствующим неза-
бываемые впечатления от атмосферы 
XIX века.

Шестого июня в Кольцово состоялась специальная программа ко дню рождения «солнца русской поэзии».

«Парк Пушкина» собрал ценителей русского языка

Это великий праздник, который сегодня с нами отмечает весь 
мир. И современный русский литературный язык — это тоже 
прежде всего Пушкин. 
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С приветственным словом к участни-
кам масштабного события обратилась 
организатор Бизнес-форума предпри-
нимателей и бизнес-клуба Кольцово, 
основатель официальной сети магазинов 
«ИЗКОЛЬЦОВО» Юлия Линюшина:

— Счастлива видеть среди присутству-
ющих предпринимателей не только из 
Кольцово, но также из Новосибирской 
области, Томска и даже Москвы. Это 
большая честь для нас. Мы делаем все, 
чтобы вы могли развиваться, общаться, 
получать удовольствие, заводить полез-
ные знакомства, устанавливать связи.

Важность мероприятия для наукограда 
и всей страны подчеркнул мэр Николай 
Красников:
— Территория Кольцово создавалась, 

чтобы серьезно развивать большую 
науку, которая в свою очередь будет 
обрастать бизнесом. Не случайно у нас 
набирают силы площадки открытых ком-
муникаций бизнеса, науки, инфраструк-
туры и власти. Всем участникам форума 
я желаю провести время с пользой, как 
можно больше закрыть своих потребно-
стей, завести новые знакомства, кото-
рые, уверен, станут началом рабочих, 
партнерских отношений!

Лекционный марафон для участников 
мероприятия начал основатель «Акаде-
мии предпринимательства» Вячеслав 
Дель. Свое выступление он назвал 
«Шесть инструментов, которые сделают 
бизнес неубиваемым»:
— Когда-то я думал, что если изучить 

отличные инструменты управления биз-

несом, то получится их просто «надеть» 
на свою компанию. Потратив много 
миллионов рублей, я понял, что исполь-
зовать их без интерпретации к опреде-
ленному кейсу не получится. Теперь я 
учу людей использовать универсальные 
инструменты точечно, относительно их 
собственной ситуации. Универсальные 
инструменты могут работать в системе, 
которая построена вами.

Большой интерес у представителей 
малого и среднего бизнеса вызвал трек 
«Мой бизнес», в рамках которого была 
предпринята попытка раскрыть пользу 
нейросетей для предпринимателей. 
Вниманию участников предлагалась 
лекция «Искусственный интеллект и 
трансформация интеллектуального и 
физического труда». Консультационную 

поддержку оказывал старший научный 
сотрудник Института искусственного 
интеллекта МГУ им. М. В. Ломоносова, 
директор по инновациям компании 
Novel Юрий Вяткин. Он предложил 
бизнесменам начать использовать 
современные генеративные модели и 
аналитические нейросети, чтобы мак-
симально оптимизировать рутинные 
процессы:
— Такие сервисы, как Chat-GPT, уже 

способны писать простейший код или 
модулировать человеческую речь. Ана-
логично с процессами в бизнесе. Пока 
искусственный интеллект не может 
проводить сложную аналитику, зато 
позволяет автоматизировать некоторые 
процессы. Используйте личный опыт, 
чтобы определить, какие действия и 
кейсы лучше упразднить или отдать 
нейросетям.

Рядом с опытными специалистами в 
сфере бизнеса на форуме выступали и 
молодые, но при этом уникальные пред-
приниматели. Так, открытый разговор 
со слушателями по теме «Событийный 
маркетинг в общепите и создание комью-
нити вокруг бренда» провел учредитель 
и директор бара «Memories» Денис 
Глобенко. 

Бизнесмен рассказал, как, не вклады-
вая денег, провести PR-кампанию, а так-
же о главном принципе своего предпри-
ятия, которое работает уже более 5 лет:
— Мы первые в Сибири начали раз-

вивать так называемый ресторанный 
этикет, сотрудничать с заведениями 
Новосибирска. Бизнесу всегда выгодно, 

Биотехнопарк вновь открыл двери для действующих, начинающих и будущих предпринимателей.

Традиция развития: III Бизнес-форум в Кольцово

ЭКОНОМИКА
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чтобы в центре были люди. На началь-
ном этапе становления «Memories» стал 
«дружить» с другими предприятиями на 
улице Ленина. Например, вот к нам при-
шел на вечер бармен из другого бара, а 
мы отправили к ним своего сотрудника. 
Наладили обмен контактами, связями и, 
конечно, постояльцами. Партнерство мы 
стараемся развивать и дальше.

Отдельную часть своего выступления 
Денис Глобенко посвятил тому, как для 
«Memories» удалось выбрать целевую 
аудиторию:
— Нашей стратегией стало показывать 

другую культуру. К тому моменту, как мы 
открылись, в Новосибирске уже была 
развита европейская кухня, но заведе-
ний, которые могли предложить аме-
риканскую модель «пицца и пиво», не 
существовало. Мы зашли в свободную 
нишу. Но этого мало, поэтому мы стали 
сотрудничать с другими заведениями и 
придумывать «фишки» — готовить пиццу 
месяца совместно с кем-то интересным, 
устраивать в честь этого корпоративы, 
звать диджеев, тату-мастеров. Все оста-
вались в плюсе — реклама для органи-
зации и приятное время, проведенное с 
коллективом.

Уже после выступления предпринима-
тель из Новосибирска признался, что 
кольцовская публика его приятно уди-
вила готовностью к диалогу:
— Меня порадовало, что со мной го-

ворили, подходили после лекции для 
личной консультации, даже предложили 
сотрудничать. Про мой бар в аудитории 
никто не знал, и это самоценно, потому 
что получилось поработать на новый 
контингент. Буду верить, что для слуша-
телей мои знания окажутся полезными, 
как и для меня это выступление!

Новым направлением работы Биз-
нес-форума для предпринимателей 
в этом году стал формат «кейс-шоу».  
В режиме реального времени эксперты 
детально разбирали готовые проекты 
предпринимателей, выявляли ошибки и 
достоинства.

Оценивали проекты предпринима-
телей: бизнес-коуч, экс-директор по 
персоналу новосибирского отдела 

«Ростелеком» Марина Наточий, основа-
тель «Академии предпринимательства» 
Вячеслав Дель, основатель диджитал-а-
гентства «Insight» Валерий Трухманов, 
основатель и директор маркетингового 
агентства «What else» Тимофей Ма-
каров, ресторатор и учредитель бара 
«Memories» Денис Глобенко, собствен-
ник управляющей компании для бизне-
са «AMG», владелец бильярдного клуба 
«Central Billiard Club», детского центра 
«SLIVKI», совладелец базы отдыха «Зе-
леная поляна» Артём Шушеньков, осно-
ватель «Сибирских сказок», «Chrono.ru» 
и аспирант Высшей школы экономики 
Дарья Индинок, директор бухгалтерской 
компании «Финансовый навигатор» и 
член Общественного совета при УФНС 
России в Новосибирской области На-
талья Рапота.

Отборочный этап прошли четыре 
проекта из Сибири, но присутствовать 
на кейс-шоу смогли авторы только трех: 
основатель сервиса для ускорения 
и удешевления разработки сложных 
IT-задач «Yotar Develop» Михаил Влади-
миров, основатель предприятия по вы-
ращиванию микрозелени «Сибросток» 
Анастасия Бессонова и учредитель 
международной школы программирова-
ния из Кольцово «Garage Tesla» Сергей 
Сальников.

Проанализировав презентацию каж-
дого проекта, эксперты вынесли неко-
торые критические замечания и дали 
рекомендации, как усилить положитель-
ные моменты.

Завершился продуктивный день на 
приятной ноте — фуршетом и розыгры-
шем призов от партнеров.

В общей сложности III Бизнес-форум 
для предпринимателей собрал на своей 
площадке свыше 200 участников.
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Летний фестиваль прошел под на-
званием «В Тридевятом царстве». 
Все ребята подготовили тематические 
костюмы, логотипы и вывески, создав 
тем самым непередаваемую сказочную 
атмосферу.

Праздник творчества был открыт вы-
ступлением семейного театра «Несе-
рьёзный возраст» под руководством Ла-
рисы Ткаченко. На импровизированной 
сцене рядом со зданием администрации 
артисты показали спектакль «Вовка 
в Тридевятом царстве». Перфоманс 
собрал много зрителей: и взрослые, и 
дети по-домашнему, уютно устроились 
прямо на тротуаре напротив.

Следующими выступили участники ги-
ревой команды «ЧугуN» от спорт-парка 
«Ноздриха». Силачи исполнили необыч-
ный танец с 16-килограммовыми гирями.

Энергичную зарядку для ребят про-
вел представитель команды «Тимрим». 
Малыши собрались полукругом и под 
веселую музыку вместе со спортсменом 
выполнили гимнастические упражнения.

Одним из партнеров и соорганизато-
ров ярмарки стал основатель образова-
тельного проекта «Garage Tesla» Сергей 
Сальников. На одноименной площадке 
ребята могли попробовать себя в роли 
столяров: изготовить деревянные ложки 

для меда и познакомиться с дерево-
обработкой.
— Локация наша пользуется спросом, 

работа руками — это всегда увлекатель-
но. Немного позднее мы планируем за-
пустить квадрокоптер, ребята на учатся 
им управлять. С прошлогоднего фести-
валя мы принесли ходули, которые тоже 
были изготовлены в нашей мастерской —  
дети и взрослые смогут опробовать себя 
в роли циркачей, — отметил Сергей  
Сальников.

На локации Молодежного центра 
Кольцово гости фестиваля могли при-
соединиться к «Молодецким играм» —  
традиционным забавам народов Рос-
сии: перетягиванию каната, бегункам, 
«Ручейку», «Удочке», «Растяпе» и дру-
гим активностям.

Слева от входа в здание администра-
ции детей и их родителей ждала пожар-
ная машина. На площадке со сказочным 
названием «Змей Горыныч» ребята 
могли примерить настоящую форму 

сотрудника МЧС, а также посидеть за 
рулем автомобиля и исследовать его 
снаряжение.

С каждым годом мероприятие стано-
вится все масштабнее, в нем принимает 
участие все больше маленьких продав-
цов, а организаторы стараются сделать 
программу еще увлекательнее, чтобы 
поддержать начинания детей и создать 
праздничную семейную атмосферу.
— Ребята легко и активно подключа-

ются к участию в фестивале. В Коль-

цово очень много творческих детей, 
которые что-то мастерят, и, конечно, у 
них возникает желание этим поделить-
ся. Здесь они могут обменяться идеями 
и попробовать себя в роли предпри-
нимателя. Каждый год они делают 
выводы, какие изделия пользуются 
популярностью и что лучше смастерить 
на следующий год. Они с нетерпением 
ждут этого события и всегда заранее 
спрашивают, будет ли фестиваль, — 
поделилась с пресс-службой наукогра-

В шестой раз состоялся Фестиваль детского творчества, на котором юные предприниматели открыли свои лавки 
для гостей и жителей наукограда. В этот раз в ярмарке самодельных товаров приняло участие более 120 маленьких 
продавцов.

Детский смех и звон монет: юные предприниматели вновь  
в Кольцово

Мы поддерживаем интерес детей к предпринимательству, 
создаем такие условия, в которых они могут применить 
свои навыки из разных кружков и превратить их в реальные 
деньги, приобрести интересный опыт. 
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да Кольцово организатор мероприятия 
Ольга Домрачева.

Интересной локацией праздника стала 
мастерская «ReLife», где можно было 
научиться паять, разобраться в устрой-
стве элек тронных игрушек и дать им 
вторую жизнь.

На площадке волонтерского движения 
«Тыл — фронту. Кольцово» дети могли 
сделать «Шапки-невидимки» для участ-
ников специальной военной операции.

Сами юные предприниматели как всег-
да постарались: смастерили украшения, 
нарисовали картины и сшили игрушки. 
Кто-то продавал выпечку и домашний 
лимонад, а кто-то даже предлагал по-
купателям рассаду.
— Девочки любят шить, плетут изде-

лия из бисера, занимаются рисовани-
ем. Продают всегда то, что нравится 
самим, к чему лежит душа, сегодня это 

самодельные леденцы. Самое прият-
ное для меня, как для мамы, — то,  что 
дочерям это интересно, они очень твор-
ческие девочки. Я всегда иду навстречу 
и способствую тому, чтобы они пробо-
вали себя в новых направлениях, —  
поделилась с пресс-службой науко-
града Кольцово Дарья Фейлер, мама 
двух участниц фестиваля, Ренаты и 
Арины Фейлер.

Родители тоже активно принимали 
участие в торговле и помогали детям 
зазывать покупателей. Примечательно, 
что мероприятие посещают не только 
кольцовцы, но и семьи из Новосибирска.
— Мы приезжаем на ярмарку в Коль-

цово второй раз, в этом году мы ее уже 
ждали, нам очень нравится принимать 
участие в таких семейных фестивалях. 
Дочка с удовольствием рукодельничает 
дома и занимается в студии дизайна. 

Сегодня мы приготовили на прода-
жу заколки в виде оленьих рожек и 
кошачьих ушек, одежду для Барби и 
брелоки в виде брусочков из дерева. 
С шитьем Алисе помогает бабушка, а 
брусочки мы делаем всей семьей: папа 
пилит, я обрабатываю, дочка отвечает 
за дизайн, — рассказала мама одной 
из участниц фестиваля Катерина 
Петрова.

Фестиваль детского творчества «В 
Тридевятом царстве» подарил массу по-
ложительных эмоций всем, кто пришел 
разделить этот семейный праздник. Для 
маленьких продавцов были подготовле-
ны вкусные подарки, а также розыгрыш 
призов от организаторов и партнеров 
мероприятия. Гости и участники ярмар-
ки смогли окунуться в атмосферу радо-
сти и веселья и зарядиться позитивной 
энергией на всё лето.



Хронический стресс, неправильное питание, недостаточная двигательная активность стали привычным образом жиз-
ни для многих из нас. При этом последствия пагубных привычек человек порой замечает, когда становится слишком 
поздно.

Не пропустить точку невозврата, во-
время обнаружить, а главное решить 
проблемы со здоровьем, позволяет 
диспансеризация. Чем она полезна, 
кому показана и как помогает сохранить 
здоровье, рассказала пресс-службе 
наукограда Кольцово заведующая отде-
лением медицинской профилактики Но-
восибирской клинической больницы № 1  
Олеся Трунина.

Олеся Сергеевна, расскажи-
те для тех, кто никогда не 
проходил диспансеризацию, 
зачем ее придумали?

— Диспансеризация появилась, чтобы 
как можно раньше выявить у человека 
хронические неинфекционные заболе-
вания. Многие из них — сердечно-сосу-
дистые заболевания, злокачественные 
новообразования, болезни органов 
дыхания, сахарный диабет — на ранних 
стадиях не беспокоят людей, но при этом 
ведут к инвалидности и преждевремен-
ной смертности. Выявленные в ходе дис-
пансеризации факторы риска (курение, 
нерациональное и несбалансированное 
питание, избыточный вес или ожирение, 
недостаточная физическая активность, 
пагубное потребление алкоголя) можно 

скорректировать, а значит, свести к ми-
нимуму риск развития заболеваний или 
их осложнений. Своевременное лечение 
заболевания, обнаруженного на ранней 
стадии, позволит не допустить дальней-
ших осложнений.

С какого возраста показана 
диспансеризация и как часто 
ее можно/нужно проходить?

— Один раз в три года проходят диспан-
серизацию в возрасте 18, 21, 24, 27, 30, 
33, 36, 39 лет, а лица старше сорока —  
ежегодно. Если вам 19, 20, 22, 23, 25, 26, 
28, 29, 31, 32, 34, 35, 37, 38 лет, вы може-
те бесплатно пройти профилактический 
медосмотр.

В диспансеризацию вхо-
дит какой-то строгий набор 
анализов и врачей, или всё 
индивидуально?
— Объем диспансеризации и профи-

лактического медосмотра утвержден 
приказом Минздравоохранения РФ от 
27 апреля 2021 г. № 404н, он зависит 
от возраста и пола.

Если человек чувствует себя 
хорошо, регулярно проходит 

медосмотры, ему всё равно 
показана диспансеризация?

— При наличии у гражданина докумен-
тально подтвержденных результатов 
исследований, входящих в объем дис-
пансеризации, которые выполнялись в 
течение 12 месяцев, предшествующих 
месяцу проведения диспансеризации, 
решение о необходимости повторного 
осмотра/исследования в рамках диспан-
серизации принимается индивидуально 
с учетом всех имеющихся результатов 
обследования и состояния здоровья.

Можно ли пройти диспан-
серизацию в выходные? 
Обязан ли работодатель 
оплатить сотруднику время, 
которое тот отсутствует по 
причине диспансеризации?

— Профилактический медосмотр и дис-
пансеризация проводятся в медицинских 
организациях до 20:00, а также в субботу. 
В соответствии со ст. 185.1 Трудового 
кодекса РФ, работники при прохождении 
диспансеризации имеют право на осво-
бождение от работы на один день один 
раз в три года с сохранением за ними 
должности и среднего заработка.

Скажите диспансеризации: «Да!»

Сообщить новость: pr@cink.info
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Что будет, если в рамках 
диспансеризации у человека 
выявят отклонения?

— Если у человека на первом этапе 
диспансеризации выявлены отклоне-
ния, ему назначают второй этап. Здесь 
с целью уточнения диагноза человека 
могут осматривать невролог, хирург, 
колопроктолог, акушер-гинеколог (жен-
щин), уролог (мужчин), отоларинголог, 
офтальмолог, дерматовенеролог, вклю-
чая проведение дерматоскопии. Среди 
дополнительных обследований: ду-
плексное сканирование брахицефаль-
ных артерий, колоноскопия, эзофагога-
стродуоденоскопия, рентгенография 
легких, компьютерная томография 
легких, спирометрия, определение 
гликированного гемоглобина в крови. 
Далее человека ждет индивидуаль-
ное или групповое (школа пациентов) 
углубленное профилактическое кон-
сультирование. Заканчивается второй 
этап диспансеризации осмотром вра-
ча-терапевта.

Может ли человек, который 
подлежит диспансеризации, 
пройти не всех врачей, а 
только некоторых? В таком 
случае диспансеризация ему 
зачтется?

— Объем диспансеризации уста-
навливается не врачом медицинской 
организации, а Минздравом РФ, выби-
рать, какие исследования проходить, а 
какие — нет, нельзя. Диспансеризация 
будет считаться пройденной только при 
условии прохождения всего объема 
исследований.

Где жителю Кольцово пройти 
диспансеризацию? Бесплат-
но ли это? Как записаться?

— Диспансеризация бесплатна и про-
водится в медицинской организации, 
к которой граждане прикреплены для 
получения первичной медико-санитар-
ной помощи, а также в медицинской 
организации по месту работы или уче-
бы: в поликлинике, офисе врача общей 
практики, ФАПе. Обратиться нужно в 
медицинскую организацию в отделение 
медицинской профилактики, центр здо-
ровья или к участковому терапевту. За-
писаться можно по единому номеру 122,  
а также с помощью сервиса «Мое здо-
ровье» на портале Госуслуг.

Этапы диспансеризации
Диспансеризация определенных групп взрослого населения проводится в два 
этапа. На первом этапе — скрининговые исследования, в том числе на выявление 
онкологических заболеваний, для всех граждан:
– анкетирование, измерение роста, массы тела, окружности талии, расчет индекса 
массы тела, измерение артериального давления на периферических артериях;
– исследование уровня общего холестерина в крови и глюкозы в крови натощак;
– определение относительного сердечно-сосудистого риска в возрасте  
от 18 до 39 лет и абсолютного сердечно-сосудистого риска в возрасте от 40 до 
64 лет;
– флюорография легких или рентгенография легких;
– электрокардиография в покое при первом прохождении профилактического 
медицинского осмотра, далее в возрасте 35 лет и старше;
– измерение внутриглазного давления при первом прохождении профилактиче-
ского медицинского осмотра, далее в возрасте 40 лет и старше;
– осмотр фельдшером (акушеркой) или врачом акушером-гинекологом (для 
женщин).
Для лиц от 18 до 39 лет в первый этап диспансеризации включено взятие мазка 
(соскоба) с шейки матки и цитологическое исследование мазка с шейки матки  
1 раз в 3 года.
Для лиц в возрасте от 40 до 64 лет на первом этапе диспансеризации дополни-
тельно проводятся:
– общий анализ крови (гемоглобин, лейкоциты, СОЭ);
– исследование кала на скрытую кровь 1 раз в 2 года;
– эзофагогастродуоденоскопия однократно в возрасте 45 лет;
– для женщин: взятие мазка (соскоба) с шейки матки и цитологическое исследо-
вание мазка с шейки матки 1 раз в 3 года и маммография обеих молочных желез 
в двух проекциях 1 раз в 2 года;
– для мужчин: определение простат-специфического антигена в возрасте 45, 50, 
55, 60 и 64 года.
Для лиц в возрасте от 65 лет и старше дополнительно проводятся:
– общий анализ крови (гемоглобин, лейкоциты, СОЭ);
– исследование кала на скрытую кровь в возрасте до 75 лет 1 раз в год;
– для женщин: маммография обеих молочных желез в двух проекциях в возрасте 
до 74 лет 1 раз в 2 года.
Заканчивается первый этап диспансеризации проведением краткого индивиду-
ального профилактического консультирования врачом-терапевтом 1 раз в 3 года 
и осмотром врачом-терапевтом по результатам первого этапа диспансеризации.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
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#МЫВМЕСТЕ

Синодальный отдел по благотворительности Русской Православной Церкви при поддержке Минстроя России продол-
жает набор добровольцев для ремонта частных домов жителей города Мариуполя ДНР.

Проблема восстановления домов в 
Мариуполе сейчас стоит остро. Осо-
бенно страдают частные дома и од-
ноэтажные постройки, которые проще 
всего разрушить.
— Несмотря на активные темпы восста-

новления города, в Мариуполе сегодня 
тысячи одноэтажных частных домов и 
квартир, требующих ремонта. Нередко 
окна перекрыты фанерой, повреждены 
стены, пробита крыша. В таких домах 
и квартирах прямо сейчас проживают 
люди, которые не могут самостоя-
тельно отремонтировать свое жилье, 
даже если им выдали стройматериа-
лы, — рассказала Наталья Кульева, 
которая от Синодального отдела по 
благотворительности РПЦ курирует 
социальную помощь мирным жителям, 
находящимся в зоне конфликта.

Выезд групп добровольцев на восста-
новление домов ведется еженедельно. 
С начала действия программы участие 
уже приняли 795 человек из 70 городов 
России. Среди них — житель Кольцово, 
авиаконструктор по профессии, в прош-
лом сотрудник центра вирусологии 
«Вектор», а ныне член благотвори-
тельной организации «Золотые руки 
ангела», путешественник, автор книг 
для взрослых и детей («С рюкзаком 
вокруг Байкала», «Там, на Угрюм-реке», 
«Я играю в следж-хоккей» Олег Егоров.

Мужчина рассказал, что о наборе 
желающих восстанавливать дома в 
Мариуполе он прочитал на доске объ-
явлений у кольцовского храма. При 
этом на Донбасс он ездит не впервые:
— Я был в Мариуполе уже дважды. 

Последняя смена длилась с ноября 
2023 по март 2024 года. Да, отстра-

иваем всё то, что было разрушено, 
помогаем людям. Вполне возможно, 
что и в дальнейшем продолжу такую 
волонтерскую деятельность, потому 
что опыт есть — еще в молодости мне 
приходилось обычным строителем 
работать.

Перед тем, как помогать, Олег Егоров 
прошел обучение. Хотя от желающих 
участвовать в восстановлении домов 
не требуется опыт работы строителем, 
а достаточно лишь быть совершенно-
летним, предварительная подготовка 
необходима.

Работы проводятся на добровольной 
основе, оплату дороги и проживания 

обеспечивает Синодальный фонд. По 
прилете в Мариуполь волонтеров ждет 
практика по правилам безопасности. 
Минимальная смена — 7 дней.

Всем, кто тоже хо-
чет помочь в восста-
новлении Мариупо-
ля, нужно заполнить 
анкету, перейдя по 
QR-коду, или позво-
нить по бесплатно-
му телефону горячей линии фонда 
«Милосердие»: 8 (800) 70-70-222.


